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Vendredi le 19 Juillet 2019 / Nancy-sud / Maron  

 

Les habitants font de la résistance 

 
Les opposants aux Bosquets, environ 80 personnes, se 
sont retrouvés pour un repas façon auberge espagnole 
à l'endroit où, dans quelques mois si le projet se 
concrétise, se trouvera du béton... Ce coin de verdure 
est le seul endroit où les villageois peuvent se 
promener et se détendre. Il y a des bancs et des 
tables pour les gens qui veulent pique-niquer. Le club 
de pétanque est à l'abandon car il va être chassé par 
le projet. 
 
Sur les arbres, les opposants ont installé leurs 
pancartes : «Non à la construction aux Bosquets», «Pas 
de béton aux Bosquets», «Projet des Bosquets : 

écoutons les habitants»... 
 
« C'est un endroit où enfants, adultes et animaux peuvent se promener, jouer en toute sécurité. Où 
irons-nous lorsqu'il n'y aura que du béton à Maron? » se demandent les habitants. « C'est pour ça que 
nous allons nous battre pour sauver ce petit coin de paradis. » 

 
 
Vendredi le 19 Juillet 2019 / Loisirs LO / Messein  

 

La fête de l'eau au bord du lac 
 
Organisée par Messein en Fête, cette nouvelle édition de la 
fête de l'eau aura lieu ce samedi 20 juillet, à partir de 15 h, 
à proximité du plan d'eau. 
 
Animations, jeux, feu d'artifice et soirée dansante avec 
l'orchestre Actua Dance sont au programme de la fête, à 
l'issue d'une retraite aux lampions... 
 
L'entrée est gratuite. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



4 Revue de Presse © L’Est Républicain |CCMM |19 juillet 2019 > 16 aout 2019 

 

Vendredi le 19 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

Tentation : fin d'une saga familiale 
 
Le magasin de vêtements et de laines Tentations (ex 
Phildar) situé en face de la mairie fermera ses portes 
le 2 août « pour cause de retraite », Mireille Perrier 
n'ayant pas, à ce jour, trouvé de repreneur. Le 
magasin a été tenu par une famille pendant trois 
générations, depuis plus de cent ans. C'est donc une 
page de l'histoire locale qui se tourne. 
 
La grand-mère, il y a un siècle, prenait le train, 
baluchon sur le dos pour vendre sa marchandise dans 
les communes du secteur. Le père a fait ensuite la 
tournée en voiture, souvent avec sa fille Mireille. 
Cette tournée était pour elle l'occasion de se faire 
des copines. Mireille se souvient de la fille de 

l'institutrice d'Ochey qui l'emmenait regarder les avions, et d'autres avec lesquelles elle jouait à la 
balançoire. 
 
Mme Perrier a repris la gestion du magasin en 1987. Aujourd'hui, elle cherche toujours un repreneur et 
offre à ses clients des promos allant jusqu'à moins 60 %. Mais c'est la mort dans l'âme qu'elle tournera 
définitivement la clé de sa boutique. 
 

 
 

Samedi le 20 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chaligny  

 

L'Association familiale fait appel au bénévolat  

 
Ayant pour but essentiel la défense des intérêts matériels et moraux de la famille, l'Association 
Familiale de Chaligny a tenu son assemblée générale à la Maison des associations. 

 
En présence de Jean-Paul Lacresse, président de l'UDAF 54 et de Michel Folley, président de Familles 
de France 54, la présidente, Annie Olivier, a accueilli un nouvel adhérent et présenté son rapport 
d'activité ainsi que son rapport moral. 
 
Il en découle que les activités de l'année sont plutôt satisfaisantes : l'atelier peinture assuré par 
Catherine Gerhardt, salariée de l'association, les nombreuses sorties liées à des expositions dans 
différents lieux, le repas couscous en février toujours très prisé ou encore la dernière conférence 
annuelle, consacrée aux représentants des usagers dans les hôpitaux. 
 
L'occasion pour Annie Olivier de préciser que « nous avons besoin de bénévoles pour animer et faire 
vivre nos actions et aider notre petite équipe permanente de bénévoles actifs. Il serait important que 
de nouveaux membres nous rejoignent afin de développer de nouvelles orientations : en particulier un 
axe en faveur des jeunes en situation de handicap. À cet effet, nous souhaiterions également que, dans 
un premier temps, notre salariée suive une formation Art et Thérapie. » 
 
Le bilan financier a été approuvé. Une nouvelle réunion a été fixée au 22 juillet prochain afin de 
définir le programme de l'année 2019/2020. 
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Dimanche le 21 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

Relaxation à la chinoise au foyer André-Clerbout 

Depuis quelque temps, les pensionnaires du foyer-résidence 
André-Clerbout peuvent s'initier aux techniques ancestrales 
de la relaxation chinoise, le qi gong. Olivier Durand leur 
apprend cette gymnastique douce et au ralenti pratiquée 
dans les rues ombragées et les parcs par les Chinois. 

Olivier est sophrologue. Depuis quatre ans, il exerce dans les 
Ehpad et dans le milieu associatif, transmettant son savoir 
acquis à Pékin mais aussi à Kunming, capitale du Yunnan, 
province où habitent de nombreuses minzu (minorités 
nationales) et où il a obtenu des médailles. 

 
« Le qi gong permet de travailler sa respiration, gérer son stress et acquérir de la confiance en soi, 
entre autres bienfaits. Douceur et bienveillance font partie de la thérapie », explique Olivier Durand. 
Les séances reprendront à la rentrée. 
 

 
 

Lundi le 22 Juillet 2019 / Nancy-sud / Flavigny-sur-Moselle  

 

Lire en short 

 
Lire en short, jouer en tongs 
 
En partenariat avec la filoche, la ludothèque de la CCMM 
a organisé un après-midi récréatif Lire en short, jouer en 
tongs au Chaubourot. Une trentaine d'enfants du centre 
aéré, du village et de l'IME y ont participé. En plus des 
livres de très nombreux jeux ont été proposés aux jeunes : 
Himalaya, blocus, quoridor, quarto, passe trappe, billard 
hollandais, brique, etc. Tous étaient ravis de cet après-midi. 
 
 
 

 
 

Mardi le 23 Juillet 2019 / Nancy-sud / Bainville-sur-Madon  

 

Lire en short et jouer en tong 

 
Installée dans le square Louis Dupont, à deux pas des locaux scolaires, l'animation Lire en short et jouer 
en tong mise en place par la médiathèque La Filoche a profité aux enfants du centre de loisirs. 
 
Le groupe ne s'est pas fait prier pour rejoindre les animateurs, Laurent et Virginie qui proposaient la 
lecture d'histoires. Sur la table de ping-pong, Joël et Kenan, animateurs des jeux vidéo, avaient installé 
des tablettes et proposaient aussi des papers toys (en français, des jouets en papier à découper). Les 
animatrices du CLSH ont servi le goûter sur place, à l'ombre des arbres, le beau temps étant au 
rendez-vous. Les animatrices sont unanimes pour dire qu'elles ont apprécié l'initiative des agents de la 
CCMM. Tous les mercredis de juillet de 15 h à 17 h. 
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 Jeudi le 25 Juillet 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

« Le lycanthrope », le 5 e roman de Jean-Marc Colin 

À l'aise avec la plume, le Néodomien Jean-Marc Colin 
est passé des colonnes de la presse quotidienne à la 
noirceur du roman. Il présente son dernier ouvrage, Le 
lycanthrope, où il campe un jeune héros dans les affres 
de la Grande Guerre. À découvrir... 

Chassez le naturel et il revient au galop. Jean-Marc 
Colin fut pendant plus de trente ans correspondant de 
l'Est Républicain. Il a cessé ses fonctions depuis plus de 
15 ans. Mais depuis moins de deux ans l'envie d'écrire 
lui est revenue et en ce court laps de temps il a écrit 
pas moins de cinq romans qui se déroulent dans le 
secteur de Neuves-Maisons. Œuvres de fiction certes, 

mais où des membres de sa famille sont mis en scène. 
 
Henri, ou les horreurs de la guerre 

 
Son dernier livre s'intitule « Le lycanthrope », autre nom du loup-garou, un homme qui se transforme en 
loup à la pleine lune. En existerait-il un dans la Forêt de Sexey, près de la ferme Sainte-Anne ? Si le 
loup-garou a fait les beaux jours du cinéma fantastique, notamment avec Bela Lugosi en 1941, Jean-
Marc Colin campe son roman pendant la guerre 14-18 avec Henri, jeune soldat mobilisé sur le front 
des tranchées. Alors qu'il était doué pour le dessin, la poésie et le roman populaire avec des petits 
fascicules de 32 pages à la mode à l'époque intitulés « Vampires des Carpates », « Vaudou aux 
Caraïbes » ou « La vengeance de la momie », il aurait pu avoir une autre carrière, se vivre en un 
Eugène Sue mâtiné de Victor Hugo. Jean-Marc Colin décrit la guerre dans toute son horreur, arrachant 
des larmes au lecteur ; c'est sans-doute son livre le plus émouvant. 
 
Quelle est la méthode de l'auteur ? « Quand j'ai une idée, je la fais mûrir, j'ébauche un plan ; s'ensuit 
un mois de travail de préparation, puis vient l'écriture, qui va vite ». 
 
Pas d'angoisse de la page blanche pour un passionné d'écriture... 
 
Autres ouvrages 
 
Ses livres sont téléchargeables sur Amazon Kindle. Déjà publiés : Les poulets aiment le sang, Machiavel 
au campus, Machiavel à la mairie, le mystère du Landru (qui rappelle le film L'étrange créature du lac 
noir film de 1954). Les références aux polars anciens, au fantastique et aux BD abondent dans les 
œuvres de Jean-Marc. 
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 Jeudi le 25 Juillet 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

L'accueil collectif de mineurs bat son plein à l'école 
Maurice-Barres 

 
Début d'été à plein régime pour l'accueil collectif de 
mineurs. Selon les jours (7 h 30 à 18 h), ce sont 60 à 
70 enfants, de 3 à 12 ans, qui se retrouvent dans les 
locaux et cours de l'école Maurice-Barrès où les 
Francas ont été relocalisés en raison des travaux du 
futur centre bourg. Des enfants, confiés à 13 
animateurs et à Mélanie, directrice stagiaire dans le 
cadre de son BPJEPS, épaulée par Nicolas, directeur 
adjoint pour la circonstance. 
 
Des places à pourvoir pour août 
 
Les thématiques proposées sont très variées et ont de 
quoi ravir les enfants : après une première session « 

autour du sport », cette semaine s'est déclinée « autour de la cuisine » pour apprendre à découvrir des 
aliments, préparer des menus équilibrés et préparer une veillée « Top chef » où les enfants ont cuisiné... 
pour les parents. 
 
Des adultes qui ont pu également profiter du beau temps en profitant d'un cinéma en plein air, sur 
écran géant. 
 
À venir, d'autres thématiques très diversifiées (astronomie, mythologie, expression des enfants, les 
Aventuriers) pour finir juillet et attendre le programme du mois d'août. 
 
Pour le mois d'août, il reste encore quelques places (tel Francas : 03 83 25 72 98) 

 

 Lundi le 29 Juillet 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Les amis du Davout célèbrent l'hiver et l'été 

Rencontre avec François Blaise, 
l'organisateur des festivités qui animent 
régulièrement le Davout, ce 
regroupement d'habitations au bout du 
Bois impérial. Il évoque les 
rassemblements mis sur pied, autour d'un 
repas, pour marquer l'arrivée de l'hiver, 
et de l'été. 

Le Davout est un îlot de maisons, situé à 
l'extrémité du Bois impérial. Une 
association amicale anime de temps à 
autre la vie de ce coin paisible et 
bucolique. Rencontre avec François 
Blaise, organisateur des festivités. 
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Depuis quand animez-vous votre quartier ? 
« Avec quelques amis, cela fait huit ans que nous organisons des rassemblements festifs sur notre 
placette, généralement pour marquer l'arrivée de l'été et de l'hiver. » 
 
« La chance d'habiter en lisière de forêt »  
 
Donc, pour cet été ? 
« Nous avons organisé une journée gastronomique, ponctuée de balades, au choix, à pied ou à vélo 
puisque nous avons la chance d'habiter en lisière de forêt. Une trentaine de personnes y ont participé, 
dans un bel esprit de convivialité et de partage. » 
 
Votre organisation semble désormais bien rodée... 
« Effectivement, nous avons des bénévoles qui ne renâclent pas à la tâche et le comité des fêtes nous 
aide sur le plan logistique en nous prêtant tables, barbecue géant et un chapiteau, bien utile en 
période de canicule. 
 
Petite difficulté ponctuelle cette année, le risque présenté par les chenilles processionnaires qui infestent 
les arbres de la commune. Mais tout s'est bien passé. Les mésanges bleues hébergées dans les 
nombreux nichoirs disposés dans le quartier auraient-elles été efficaces ? » 
 

 
 

Lundi le 29 Juillet 2019 / Nancy-sud / Messein  

 

Les enfants du centre aéré se font une toile en plein 
air 

 
 

C'est à l'initiative des Francas 
de Messein sous la direction de Francisco, et 
en collaboration avec les Francas de 
Meurthe-et-Moselle, qu'a été organisée une 
grande soirée de cinéma en plein air pour 
les enfants du centre aéré. 
 
C'est ainsi que les enfants, leurs parents, le 
public ont été invités à rejoindre le bord du 
lac, entre les deux salles communales, vers 
21 h ce soir-là. 
 
En attendant, les enfants dansent 
 
Trois dessins animés étaient au programme, 

dont la diffusion sur un écran géant de 8 mètres sur six, a commencé dès la tombée de la nuit. Leurs 
titres ? « Le Grand Méchant Renard », « Sauver Noël » et « La Cigogne livre un bébé ». À savoir que 
des bancs avaient été installés un peu plus tôt. 
 
En attendant la séance, les enfants ont fait le show. Avec leurs animatrices, Ambre pour les petits et 
Mélis pour les plus grands, ils avaient préparé quelques danses sur des musiques actuelles. 
 
Une cinquantaine de personnes avaient répondu présent pour la soirée. Elles sont toutes reparties 
ravies. 
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Lundi le 29 Juillet 2019 / Nancy-sud / Chavigny  

 

Des fleurs dans un wagonnet de mine 

Les wagonnets sont les témoins du passé minier 
de Moselle et Madon. 

À Chavigny, les employés communaux ont eu la bonne 
idée d'en mettre un en valeur, au milieu du village, en 
y plantant dès le printemps de nombreuses variétés de 
fleurs. 
 
Afin que le village soit de plus en plus attractif et 
agréable à vivre, d'autres endroits sont chaque année 
embellis : le lavoir, les fontaines, la place du Châtel, 
les jardinières devant la mairie, les entrées de ville... 
 
Cette réussite est le résultat d'un soin et d'un entretien 
régulier de la part de l'équipe technique. 
Particulièrement lors de la période de canicule... 
 
« Le fleurissement, un enjeu important pour les 
communes » 
 
Pour Sylvain, responsable des services techniques, « la 
commune est valorisée par le fleurissement et les 
habitants sont heureux de profiter d'un cadre de vie 

agréable ; le fleurissement des espaces publics est un enjeu important pour les communes ». 
 

 
 

Jeudi le 01 Aout 2019 / Faits-divers 54B / Maron  

 

La voiture percute un arbre et s'enflamme  

Un spectaculaire accident s'est produit ce mercredi, un peu 
avant 1 h du matin, sur la départementale 909 
reliant Maron à Villey-le-Sec. Le conducteur d'une Renault 
Megane a perdu le contrôle de son véhicule. Sa voiture a 
quitté la route, dévalé un fossé et percuté un arbre. Sous la 
violence du choc, l'arbre est tombé sur le véhicule qui s'est 
ensuite embrasé. 

Le conducteur, âgé d'une vingtaine d'années, a été 
légèrement blessé dans l'accident. Il a surtout été choqué. Il 
a heureusement pu s'extraire de la carcasse de sa Mégane 
avant qu'elle prenne feu. Grâce à l'aide d'un automobiliste 

qui passait par là, qui s'est arrêté et qui a prévenu les secours. Une quinzaine de pompiers des centres 
de Neuves-Maisons et Nancy-Gentilly se sont rendus sur les lieux de l'accident. Ils ont vite éteint 
l'incendie de la voiture qui commençait à se propager à la végétation environnante. 
 
Les pompiers ont également pris en charge le conducteur de la Mégane et l'ont conduit à la 
polyclinique de Gentilly. De leur côté, les gendarmes ont ouvert une enquête pour faire la lumière sur 
les circonstances de l'accident et déterminer si le jeune automobiliste avait consommé de l'alcool. 
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Jeudi le 01 Aout 2019 / Nancy-sud / Méréville  

Les gens du voyage forcent le passage du stade 
municipal 

Une vingtaine de caravanes se sont installées 
sur le stade municipal, en fin de semaine 
dernière. Une situation incompréhensible, 
puisque Neuves-Maisons dispose d'une aire 
pour accueillir les gens du voyage. La 
préfecture a été avisée de la situation. 

Les gens du voyage ont envahi, dimanche en fin 
d'après-midi, le stade du Cosmos, sur la 
commune. Plus de 20 caravanes, utilitaires et 
véhicules ont forcé l'entrée du stade pourtant 
clôturé et fermé. 

Le maire a dû faire intervenir les services de gendarmerie de Neuves-Maisons. Arrivés en nombre sur 
place dans le stade, quatre véhicules et dix hommes avaient en effet été mobilisés, les forces de l'ordre 
ont essuyé une fin de non-recevoir de la part des occupants illicites des lieux. 
 
La préfecture avisée de la situation 
 
La négociation entreprise par les gendarmes et le maire a, elle aussi, échoué. Les nomades ont fait 
avoir l'intention de rester sur place. La préfecture a été avisée de la situation. 
 
Cette dernière est d'autant plus incompréhensible que Neuves-Maisons est en capacité de les accueillir 
dans un environnement prévu à cet effet. 
 
Pourquoi Méréville et pas Neuves-Maisons ? La pelouse du stade est sans doute plus verte. Sur le plan 
sanitaire, le club AS Méréville Cosmos bénéficie d'un local vestiaire, équipé de toilettes et d'un point 
d'eau mais nettement insuffisant. 
 
Pour s'alimenter en électricité, les gens du voyage ont tout ce qu'il faut pour se brancher sur le réseau 
existant. Un véhicule avec nacelle élévatrice, un branchement sauvage en ligne en haut de poteau, et la 
lumière fut ! 
 
La crainte du maire, hormis les nuisances aux abords des maisons voisines, porte sur la station 
d'épuration voisine qui reste un équipement sensible. Les autorités redoutent de revivre la situation à la 
même période sur l'autre stade de Messein/Méréville l'an dernier, où des incivilités avaient été 
constatées : excréments, déchets, poubelles... 
 
Le maire appelle à la vigilance. 
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Jeudi le 01 Aout 2019 / Nancy-sud / Messein  
 

Le Pâtis est bien vivant, les résidents résistants en 
fête 

Malgré la date de l'échéance de 
l'arrêté préfectoral dans toutes les têtes 
qui prévoit, en 2020, la disparition de 
ce quartier divisé en parcelles en 
bordures du Lac pour diverses raisons, 
les voisins font de la résistance. 

La destruction devrait avoir lieu, 
notamment pour des raisons de sécurité. 
Les constructions qui ont commencé à 
voir le jour dans les années 60, 
construites dans l'illégalité, doivent 
disparaître selon la préfecture. 
 
Le Pâtis des Îles est bien vivant, c'est 
dans cet espace calme et paisible, où 

règne un air de vacances et de camping composé de soixante chalets et autant de parcelles, que 
l'association Pâtis des Îles, présidée par Élisabeth Yvernat, et qui compte quarante membres, a 
organisé au cœur du domaine une grande fête conviviale, de cohésion et de solidarité afin de 
démontrer que ce quartier est bien réel et qu'il a toute sa place dans le paysage Messinois. 
 
Grand nombre ont répondu présents, un succès. La présidente de l'association et Daniel Lagrange, le 
maire, qui a fait la surprise de sa venue, ont pris la parole pour lancer cette journée avant de lever le 
verre de l'amitié, la manifestation s'est poursuivie avec un géant barbecue, un bal et un concours de 
pétanque, sous un grand soleil et la bonne humeur, le succès était au rendez-vous, tous les participants 
étaient ravis, enthousiastes et confiants pour l'avenir.. 
 

 
 

 Vendredi le 02 Aout 2019 / Nancy-sud / Méréville  

 

 

La mairie change de toit 

La mairie vient d'effectuer, par une 
entreprise, une rénovation partielle de la 
toiture, selon une délibération du 13 mars 
dernier. Remplacement des tuiles, lattes, 
étanchéité, zinguerie, chéneaux... et le 
changement de 15 fenêtres de toit (vélux), 
soit plus de 300 m². 

Coût total, environ 60 000 € pour assurer 
une protection totale. 
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Vendredi le 02 Aout 2019 / Nancy-sud / Méréville  

 

 

Prolifération algale sur la Moselle 

La Direction Départementale des Territoires 
avertit la population qu'une prolifération 
algale (microalgue) importante est présente 
dans la Moselle notamment de Pont-St-
Vincent à Liverdun. L'efflorescence algale 
est une augmentation relativement rapide 
de la concentration d'une ou de plusieurs 
espèces d'algues ou de bactéries, les 
cyanobactéries, anciennement appelées « 
algues bleues ». Cette prolifération se 
traduit généralement par une coloration de 
l'eau _ en rouge, brun, brun-jaune ou vert _ 
due aux pigments photosynthétiques 
dominants des cellules algales en cause. Le 
phénomène peut être naturel ou favorisé 

par des pollutions terrigènes (nitrates, phosphates). Dans le cas présent, il est probablement dû aux 
récents épisodes de canicule. Des prélèvements sont en cours pour analyser ces algues. L'Agence 
Régionale de Santé (ARS) préconise d'éviter de consommer les produits de la pêche dans les zones de 
présence de micro-algues, en particulier à proximité de l'écluse n°1 de Neuves-Maisons à Pont-St-
Vincent. Soit en amont de Pont-St-Vincent, il s'avère que la commune pourrait être aussi impactée, de 
l'aval du barrage de Méréville à Neuves-Maisons, voire même en amont ! Vigilance de mise, donc la 
consommation du poisson est à éviter.  

Les pêcheurs peuvent se rapprocher de la Fédération de Meurthe-et-Moselle pour la Pêche et la 
Protection du Milieu Aquatique. Contact : 03.83.56.27.44 ou www.peche-54.fr 

 

 
 
 Samedi le 03 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Quelle est la place de l'enfant ? Les élus répondent 
aux jeunes 

 
A l'initiative des Francas de Richardménil, dans le cadre d'une action menée au niveau national, un 
forum a réuni enfants et élus pour un exercice de questions-réponses sur le thème de la Place de 
l'enfant. Au niveau départemental, ce sont plus de 3 000 enfants qui se sont exprimés et, sur le plan 
local, environ 70 enfants ont préparé, depuis le début de l'année, leurs questionnaires pour cet 
échange avec les élus. 
 
Un dialogue structuré, articulé autour de thèmes choisis : alimentation, environnement et écologie, 
logement, famille, transports, loisirs. Le jeu des questions-réponses, mené par l'équipe d'animateurs, a 
permis à trois élus de la commune d'apporter des réponses concrètes au questionnement des six enfants 
désignés par leurs camarades pour exposer leurs interrogations lors de ce forum. Un moment fort pour 
ces jeunes, acteurs citoyens, et les adultes venus à leur rencontre. 
 
Pour en savoir plus : www.enfantsacteurscitoyens.fr 

 

http://www.enfantsacteurscitoyens.fr/
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Lundi le 05 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Alain Party s'exprime à travers un art venu d'Asie 
 
Une exposition d'un art asiatique peu connu est visible jusqu'au 
30 août à Ludres. Il y est question de sumi-e, une technique 
d'apparence simple mais qui dissimule une grande rigueur. Elle 
révèle des instants de vie, tout en finesse. 

 
Membre de LCPE (Loisirs créatifs, peintures, évasion), Alain 
Party est un artiste local qui pratique un art peu connu : le sumi-
e. Cet art zen, sous l'influence du bouddhisme, s'inscrit dans 
l'éventail d'autres arts tel que l'art floral, la cérémonie du thé, 
la calligraphie, le jardin sec. Le travail s'inscrit dans une 
démarche philosophique, sur les chemins des arts zen (origami, 

chodo, ikebana) mêlés à la pratique d'arts martiaux. 
 
Chacun trace son propre chemin 
 
Menant son travail artistique avec l'idée que chacun trace son propre chemin, cultive son propre jardin, 
il se propose aujourd'hui de dévoiler quelques-unes de ses œuvres en les exposant dans la petite 
galerie d'art située dans les locaux de l'Ehpad de Ludres. Chacun de ses tableaux est le témoignage 
d'un moment, d'une étape de sa vie qu'il offre en partage, pudiquement, aux regards des visiteurs. 
 
L'exposition est visible, dans les locaux de l'Ehpad de Ludres, aux heures d'ouverture de l'établissement, 
jusqu'au 30 août. 
 

 
 

Lundi le 05 Aout 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

Les jeunes se lancent dans l'aventure de la scène  

Pour conclure ce premier mois de vacances estivales, le 
FJEP a organisé un spectacle tout en musique pour les 
parents et pour tous ceux qui souhaitaient passer un 
bon moment. Dès le début, barbecue et buvette ont 
permis de patienter tandis que la musique faisait 
danser sur scène les enfants. 

Suite à cette première partie, place aux spectacles 
avec en premier rideau la D'jeun's aventure qui, pour 
sa 8e année, termine sa tournée des 7 lieux avec une 
représentation qui a pour nom « Le guitariste de 
l'espoir », un thème cher au cœur des acteurs racontant 
le vécu d'un jeune papa sdf devant lutter contre les 
discriminations et les difficultés de la vie. 

 
Groupe soudé 
 
La D'jeun's, c'est 13 acteurs qui forment un groupe soudé, preuve en est, deux anciens sont venus donner 
un coup de main. La deuxième partie assurée par les enfants du FJEP a régalé les parents. Ils ont 
présenté une dizaine de scènes sur le thème des années 80 et un final a réuni animateurs et enfants 
pour le plus grand plaisir de tous. 
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Lundi le 05 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Le sumi-e, ou « la voie de l'encre » 
 
Technique asiatique pluricentenaire, originaire de Chine, puis implantée au Japon, le sumi-é a été 
adopté par des artistes du monde entier. Son apparente simplicité dissimule en réalité une grande 
exigence dans la maîtrise du geste. En modifiant la dilution de l'encre de Chine, l'artiste doit jouer sur 
l'épaisseur des lignes et les nuances de gris, sur une feuille de papier d'une finesse extrême. 

 
 
 Mardi le 06 Aout 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

 

Artisan en avant soutient une action du FJEP 

La semaine dernière, Sylvie Krinsky, présidente de 
l'association des commerçants Artisans en avant, a 
rencontré les représentants du foyer des jeunes et 
d'éducation populaire. Elle leur a remis un chèque de 
350 € correspondant à une partie des recettes de la 
brocante, organisée il y a quelques semaines dans un 
quartier de Neuves-Maisons. 

Ce don est une aide supplémentaire pour la prochaine 
action du FJEP en direction de familles 
monoparentales. Dans ce cadre, huit familles 
accompagnées par Patricia Martel, animatrice du 

FJEP, vont passer quinze jours de vacances dans le Valtin, une commune du Massif des Vosges. 
« Cette action est soutenue par le département et la ville », souligne Stéphane Choquenet, président du 
FJEP. « Et ce don va permettre de réaliser des sorties supplémentaires. » 

 

 
 
Mardi le 06 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  
 

Passerelle Mangin : entre balades et halte nautique 
 
C'est un superbe lieu de balade, à découvrir ou à redécouvrir en ces beaux jours d'été. Le canal des 
Vosges et la passerelle Mangin valent le coup d'œil des amoureux de la nature. Interdite d'accès en 
1993, la passerelle a été rénovée en 2012 et est désormais sécurisée. 
 
A quelques centaines de mètres des commerces de la commune, le canal des Vosges (anciennement 
canal de l'Est) serpentant en contrebas du village, offre un lieu de balades idéal en ces belles journées 
d'été. L'occasion aussi d'y (re) découvrir la passerelle Mangin, ouvrage historique, qui permet de relier 
la commune aux terres situées entre le canal et la Moselle. 
 
C'est d'ailleurs au pied de ce remarquable ouvrage d'art qu'est implantée une halte nautique prisée 
des plaisanciers de passage et que passe le GR5, bien connu des randonneurs. Cette passerelle dont le 
fer puddlé sortait des usines de Pompey a été restaurée dans les ateliers Eiffage à Frouard. Un bel 
ouvrage mariant le métal et l'esthétique, à l'instar de sa célèbre cadette parisienne, la tour Eiffel. 
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 Mercredi le 07 Aout 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

Les Créativores : de l'art au pied de son immeuble 

Les Créativores sont installés au pied des immeubles 
du quartier de Cumène. Cette action menée tambour 
battant par la compagnie Roland Furieux permet à de 
nombreux jeunes mais aussi aux familles de plonger 
dans l'art théâtral tout en s'amusant. 

Pendant deux jours, les enfants ont été encadrés par 
les artistes de la troupe et ont appris, en peu de 
temps, à travailler les volumes et à donner vie à une 
œuvre, cette fois à base de papier et carton. 
 
Cette manifestation a été réalisée avec un partenariat 

entre la commune et Batigère et a pour but de développer la culture de rue, de créer du lien social et 
de donner à tous l'envie de créer. L'association de quartier, la municipalité et les parents ont quant à 
eux organisé un barbecue pour réunir tous les participants dans un moment convivial. 
 
Cette action rencontre un grand succès depuis plusieurs années et permet de casser l'ennui de ceux qui 
ne partent pas en vacances 

 
 

Mercredi le 07 Aout 2019 / Faits-divers 54B / Richardménil  

Démolition : fin de partie pour le château d'eau 
 

 

Le château d'eau de Richardménil, construit en 1938, 
va être abattu dans la soirée du jeudi 8 août. Une 
défaite pour l'association Château d'Oh qui s'est 
battue pendant trois ans pour sauver et réhabiliter 
l'édifice et qui a  appris la nouvelle par hasard. 
 

Après trois ans de polémique autour de son avenir, le 
château d'eau de Richardménil sera finalement 
abattu ce jeudi aux alentours de 20 h 15, comme 
nous l'a confirmé le maire Xavier Boussert, ce mardi. 
Le président de l'association de sauvegarde Château 
d'Oh, Serge Triffault, a appris la nouvelle avec 
surprise via des rumeurs de village, la mairie qui ne 
souhaitait pas ébruiter l'affaire n'ayant fait jusque-là 
aucune annonce officielle. 
 
Un conseil municipal divisé 
Désaffecté depuis 8 ans, ce château d'eau construit 
en 1938 se trouve sur un terrain où la construction 
d'un lotissement par la société Nexitis a été décidée 
en octobre 2017. En mars 2018, l'association 
Château d'Oh présentait un projet de réhabilitation 
pour éviter la destruction : un site culturel et multi-
associatif. « On voulait faire une fresque à son 
sommet, ainsi qu'une halte à vélo pour les voyageurs 
au rez-de-chaussée », explique Serge Triffault. « On 

avait aussi prévu d'acheter des câbles en Inox qui auraient été tirés de la citerne jusqu'au sol pour y 
accrocher des photos et en faire un lieu d'exposition. »  

https://www.estrepublicain.fr/edition-de-nancy-ville/2017/12/18/une-passion-pour-un-chateau-d-eau?preview=true
https://www.estrepublicain.fr/edition-de-nancy-ville/2017/12/18/une-passion-pour-un-chateau-d-eau?preview=true
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Une initiative qui semblait d'ailleurs séduire le 
maire, mais qui a surtout divisé son conseil 
municipal. Le projet finira par être rejeté lors 
d'un vote à bulletin secret en mai 2018. 
 
Un petit bout d'histoire à terre 
Le 16 juillet 2018, les opposants apprennent 
la signature par l'adjointe à l'urbanisme 
Denise Zimmerman d'un permis de démolir, 11 
jours après que le maire a parlé d'une 
éventuelle consultation populaire. C'est donc la 
société Nexitis, à qui la commune a cédé le 
terrain, qui se chargera elle-même de la 
destruction. Comme souvent dans la région, 

l'édifice renfermait un petit bout d'histoire du XXe siècle, selon Serge Triffault : « Il a été mitraillé par 
l'aviation américaine en août 44 en préparation de l'assaut du pont de Flavigny car il pouvait servir de 
poste d'observation et de défense aux Allemands ». S'il a survécu à la guerre, les projets immobiliers et 
les tractations politiques auront finalement eu raison de ce vieux vétéran de 81 ans qui se couchera ce 
jeudi.  
 

 
 

Dimanche le 11 Aout 2019 / Nancy-sud / Xeuilley  

 

Le centre de loisirs ne manque pas d'air 

 
Tout et son contraire. C'est le fil rouge qu'ont suivi les 
enfants du centre de la commune de Xeuilleyaéré 
durant 4 semaines. Jeudi, la matinée était occupée à 
un jeu qui consistait à souffler sur de l'encre pour 
dessiner des motifs sur une feuille et l'après-midi, les 
enfants s'appliquaient à faire le contraire en aspirant 
dans une paille de l'eau pour l'emmener à un autre 
lieu. 
 
Le centre, organisé par l'équipe du périscolaire de la 
commune, a accueilli une moyenne de 30 enfants 
durant les 4 semaines. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.estrepublicain.fr/edition-de-nancy-agglomeration/2018/08/19/a-l-eau-le-chateau?preview=true
https://www.estrepublicain.fr/edition-de-nancy-agglomeration/2018/08/19/a-l-eau-le-chateau?preview=true
https://www.estrepublicain.fr/edition-de-nancy-agglomeration/2018/08/19/a-l-eau-le-chateau?preview=true
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 Dimanche le 11 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Le château d'eau a vécu 
 
Chronique d'une fin annoncée. Ce 
jeudi, en soirée, le château d'eau, né 
en 1938, a vécu ses derniers 
instants. Hors d'usage depuis 8 ans, 
l'édifice s'était considérablement 
dégradé, au point d'engendrer de 
plus en plus des problèmes de 
sécurité. 
 
Une dégradation extérieure, mais 
aussi intérieure constatée par 
l'équipe d'artificiers chargée de la 
démolition. 
 
En pénétrant à l'intérieur de l'édifice, 
les hommes de la société D2C 
Evolution ont pu constater à quel 
point la vétusté de l'ouvrage était 
avancée. 

 
C'est donc aux alentours de 20 h 30 que la mise à feu a été ordonnée, après la mise en place d'un 
périmètre de sécurité, assuré par les forces de l'ordre, ainsi que la fermeture de l'A330 effectuée le 
temps de l'opération. 
 
Vaincu par l'usure du temps et par le choix des hommes, ce géant de 27m s'est définitivement couché, 
sous le regard curieux de près de deux personnes venues assister à la fin d'une page d'histoire de leur 
commune. 
 

 
 
 

 Lundi le 12 Aout 2019 / Nancy-sud / Richardménil  

 

Francas : les enfants invitent les parents  

Yvann Chaffin, directeur stagiaire BPJEPS, a eu la 
bonne idée d'organiser une soirée « plein air ». Une 
soixantaine d'enfants ont invité leurs parents pour 
partager un repas convivial, placé entre un spectacle 
ludique et la projection d'un film d'animation : « Tous 
en scène ». Ou comment partager une belle soirée 
d'été. 
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Lundi le 12 Aout 2019 / Sports LO /  

Neuves-Maisons, une école de vélo à l'ancienne 

Seul club sur route de Meurthe-et-Moselle se chargeant de former les plus jeunes, Neuves-Maisons 
Cyclisme a aligné son équipe sur le championnat du Grand Est de l'Avenir. Un passage au révélateur 
prouvant que la troupe des époux Delandre n'a rien à envier aux meilleures écuries régionales. 

 
Quand sa troupe est revenue du 
championnat du Grand Est de l'Avenir, 
qui s'est disputé le mois dernier à 
Signy-le-Petit, Janis Delandre n'a pas 
cherché à dissimuler la réalité : « En 
espoirs, Schwenheim nous a mis la 
misère. Au chrono, celui qui gagne 
met 1'au troisième et sur la course en 
ligne, ils ont attaqué chacun leur tour 
et ils se sont retrouvés à cinq devant. 
Mais c'est normal. Ils sont quatre 1 
(catégorie) et ils courent tous en DN2. 
» 
 
Un aveu qui n'ôte rien à la valeur du 

travail de formation que ce dirigeant effectue à Neuves-Maisons avec son épouse de présidente, 
Kathryn. Car avant de soutenir la comparaison avec les écuries de division nationale, leur club est 
avant tout une pépinière. De fait, il constitue même la seule école de vélo sur route de Meurthe-et-
Moselle avec 70 licenciés, dont 25 mineurs. 
 
Mais ne croyez surtout pas que cet isolement les préserve de toute ambition en compétition ! Loin s'en 
faut. Cette saison, les résultats se sont même accumulés avec la victoire de Yann Philis au général du 
Tour de Belfort et sur le récent Critérium de Golbey, mais aussi la montée en puissance de Robin Louis, 
leur unique recrue en provenance de Froncles, ou encore l'explosion de Charles Maldeme. 
 
D'ailleurs, dans les Ardennes, le premier nommé a réalisé le cinquième temps des joutes régionales 
contre-la-montre et a pris le septième rang de l'épreuve en ligne, alors que Louis se classait 
respectivement huitième et douzième. 
 
Des accessits hautement respectables pour un ensemble qui a abordé ce déplacement comme une 
expédition, en dormant sur place dans la nuit de samedi à dimanche. 
La tradition du contre-la-montre 
 
Surtout, ces places d'honneur prouvent que les Néodomiens sont largement aussi bien équipés en 
matériel que les meilleurs clubs régionaux. Ce que Janis Delandre confirme volontiers : « Yann a un vélo 
de chrono et on en a fourni un à Robin. Le club l'a depuis l'époque de Pierre (Idjouadiene). Et puis, le 
contre-la-montre est une tradition chez nous avec Nicolas Hajczak, qui a été plusieurs fois champion de 
Lorraine chez les jeunes, et Patrick Pardieu, qui a été champion du monde masters. » 
 
Une spécialité qui ne les conduit pas pour autant à négliger les autres disciplines, comme l'ajoute 
aussitôt Kathryn, en patronne rigoureuse de l'association : « On a aussi des vélos de cyclo-cross et des 
vélos de piste pour les jeunes, afin qu'ils puissent s'exprimer dans tous les domaines du cyclisme 
traditionnel. » Une vraie école de vélo à l'ancienne, on vous dit ! 
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 Mercredi le 14 Aout 2019 / Nancy-ville / Nancy  

 

La Cagette : la petite asso qui envoie du bois ! 
 
À force de faire des miracles sur la déco du festival La Palette, à qui le bois de récup' a donné son 
nom, quatre des membres fondateurs ont fini par valoriser leur savoir-faire au sein d'une seconde 
structure indépendante La Cagette. Capable de créer une scène, un salon et même tout un village ! 

 
Quelques planches de bois, quelques clous, et voilà comment on se construit un avenir. Grâce à une 
simple palette... Plusieurs palettes font une scène improvisée. Et à la fin, ils ont en fait un festival 
baptisé... La Palette, bien connu désormais des Nancéiens et des riverains de Maron. La 5e édition a eu 
lieu en juin. 

 
Or, de cette belle aventure de potes de 
lycée, devenus organisateurs de festival un 
peu par hasard, a émergé une nouvelle 
structure faite du même tonneau, ou plutôt du 
même bois : La Cagette. Qui se pique d'aller 
mettre son génie constructeur au service 
d'autres festivals. Par quel truchement ? 
Explications... 
 
Si La Palette a pu, autrefois, se contenter 
d'une seule scène, les ambitions ont pris de 
l'étoffe au fil des ans. A tel point qu'en 
2019, les 4.000 festivaliers étaient accueillis 
autour de trois scènes, de chapiteaux et d'un 
village entier, tout de bois érigés... Ce qui 

relevait, au départ, de l'ingénieux système D a fini par se convertir en vrai savoir-faire. 
 
Si bien qu'en 2017, quand L'Autre Canal, désireux de fêter ses 10 ans, a lancé un appel à projet pour 
la scénographie du site, les « bricoleurs » de La Palette se sont lancés. Et ont conçu, construit et implanté 
un espace convivial, un labyrinthe, un bowling et divers comptoirs. Le tout réalisé sous l'égide de 
l'association Mets le Son, qui, depuis l'origine, chapeaute le festival de Maron. 
 
De Mulhouse à Nantes 
 
« Juste après, il y a eu le Chill Up à Nancy, où, cette fois, on a monté le 2e bowling, un grand bar, et 
un ring de box pour une battle de rap », raconte Léo Scheer, l'un des fondateurs de La Palette. « Et là, 
voyant l'activité de construction prendre de l'ampleur, on s'est dit que Mets le Son devait d'abord se 
recentrer sur notre festival. C'est comme ça qu'on a créé une seconde association distincte, baptisée La 
Cagette. » 
 
Dont les quatre pivots portent nom de Léo, Lucas, Tanguy et Théo, à titre d'indépendants. Un bureau 
complète le dispositif, les statuts en ont été déposés il y a moins d'un an. 
 
Les bâtisseurs de La Cagette peuvent désormais se déployer sur tous les événements requérant leur 
compétence. Aussi bien La Terrasse de Nancy au printemps dernier que le festival Couvre-feu à 
Nantes, les Bons Moments à L'Autre Canal ou encore, fin juillet, le festival Scènes de Rue à Mulhouse. 
 
Ils cultivent une esthétique inventive et naturelle dans des décors parfois très urbains, recourant toujours 
au sapin. Le bois de palette à proprement parler est, en revanche, plutôt réservé au festival du même 
nom. Mais compte tenu de leur énergie débordante, qui sait si on ne les retrouvera pas un jour sur les 
Vieilles Charrues, Hellfest ou les Eurockéennes ? Ils n'ont plus qu'à enfoncer le clou ! 
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Mercredi le 14 Aout 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons  

 

Des bénévoles nettoient des propriétés publiques 

Dimanche matin, une dizaine de bénévoles de 
l'association Neuves-Maisons Demain ont débarrassé 
des déchets de toutes sortes un terrain appartenant à 
la Communauté de communes Moselle-et-Madon, situé 
près du pont de l'ancien crassier et à 500 m de la 
déchetterie. En moins d'une heure, une camionnette était 
remplie dont le contenu était remis à la déchetterie. 

Le terrain concerné avait vu ses grilles découpées à la 
tronçonneuse et enlevées. Il contenait de l'amiante, des 
pneus et autres objets non admis par la déchetterie. 
«Où les déposer ?», se demandaient les bénévoles de 
NMD. 

 

 
 

Vendredi le 16 Aout 2019 / Nancy-sud / Méréville  
 

 

La Poste ne simplifie pas toujours la vie ! 
 
La commune ne dispose pas d'agence postale. Il faut donc se rendre à la poste de Messein. Et c'est là 
que commencent les mésaventures de Sabine, auxiliaire de vie, demeurant au Rayeul. Elle attendait 
avec impatience une carte grise pour son nouveau véhicule. 

 
Le vendredi, Sabine trouve une lettre 
recommandée en rentrant chez elle le 
soir. Ce type de courrier est 
légèrement anxiogène. Les causes de 
tracas administratifs ne manquent pas. 
Mais Sabine n'est pas très inquiète car 
cela doit être la carte grise de son 
nouveau véhicule. Elle attend ce 
document avec impatience mais le 
lendemain matin, très tôt, elle part en 
week-end et il est impossible de caler 
son départ sur les horaires d'ouverture 
de la poste. De retour le dimanche 
soir, elle trouve une autre lettre 

recommandée déposée le samedi dans sa boîte aux lettres. La pression monte. Est-ce pour la même 
chose ? « Probablement », se dit-elle. Elle décide de se rendre au bureau de poste entre deux 
interventions, le lundi. 
 
Arrivée ce jour-là à La Poste de Messein avant 18 h, bureau fermé. Une affichette est placardée sur la 
porte : « « En raison de travaux des locaux de la mairie, l'agence postale fermera ses portes du 5 août 
au 31 août inclus. Les courriers et colis sont à retirer au bureau de Neuves-Maisons. Et à partir du 
2 septembre, l'agence postale se trouvera à l'accueil de la mairie ». 
 
L'agence postale de Neuves-Maisons pas prévenue des dispositions 
Pas le choix, Sabine fonce à Neuves-Maisons, elle pousse la porte encore ouverte, il est 17 h 01. Les 
guichetières la regardent entrer, et une personne agréable la prend en charge. Et là, stupeur, l'agence 
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postale de Neuves-Maisons n'a pas été prévenue directement des dispositions prises suite à la 
fermeture de celle de Messein. 
 
Les préposés n'ont donc aucune lettre, ni colis à remettre aux clients qui se présentent ! Ils examinent la 
carte d'identité, font des copies des avis de passage de Sabine, prennent son numéro de portable et 
lui disent qu'ils vont faire le nécessaire auprès des Services en s'informant de la raison de ce bug, et 
l'informeront des suites données. 
 
En espérant que la carte grise arrive bientôt, l'affaire est à suivre ! A partir du 2 septembre 2019, 
l'accueil de la mairie de Messein fera office de poste. Un même dispositif en mairie de Méréville est-il 
envisageable ? Ce serait moins contraignant pour les personnes qui travaillent ou ceux qui ne peuvent 
se déplacer, et nettement plus développement durable. Et plus conforme à l'un des slogans phares de 
la poste : « Simplifier la vie » ! 
 
Un des slogans phares de la poste « Simplifier la vie » ! 
 
En espérant que la carte grise arrive bientôt, l'affaire est à suivre ! Et puisqu'à partir du 2 septembre 
2019, c'est l'accueil de la mairie de Messein qui fera office de poste, pourquoi alors ne pas faire la 
même chose sur la commune ? ce serait moins contraignants pour les personnes qui travaillent ou ceux 
qui ne peuvent se déplacer, et nettement plus développement durable. On se souvient qu'un des 
slogans phares de la poste était « Simplifier la vie » ! 
 

 
 
 


